



« L'Univers Extraordinaire » 2.0 de Forindustrie revient dans les Bouches-du-Rhône !

Après une seconde édition réussie en 2022 avec plus de 25 000 inscrits au global, le métavers de « Forindustrie, l'Univers Extraordinaire », revient dans les Bouches-du-Rhône. Ouverte depuis septembre, la plateforme proposera du 13 novembre au 1^{er} décembre des rencontres digitales inédites, notamment avec les industriels de la région sous la bannière d'Industries Méditerranée.

Destiné à faire connaître l'industrie, ses métiers et ses innovations aux collégiens, lycéens, étudiants, mais aussi aux demandeurs d'emplois, « Forindustrie, l'Univers Extraordinaire » a pour objectif d'ouvrir les portes des sites industriels pour valoriser les métiers qui y sont exercés et susciter des vocations.

« L'industrie française est dynamique, innovante, numérique, respectueuse de l'environnement et propose de beaux métiers. 'Forindustrie, l'Univers Extraordinaire' est un événement digital innovant pour découvrir les métiers de l'industrie. Plus de 120 entreprises industrielles et de nombreux institutionnels s'unissent cette année pour offrir une nouvelle édition très prometteuse et susciter de nouvelles vocations » s'enthousiasme Christine Baze, Présidente d'Industries Méditerranée.

Au total, plus de 500 contenus digitaux pédagogiques, ludiques et interactifs (vidéo, quiz et échanges en visio avec des professionnels) enrichissent la plateforme pour faire découvrir les secteurs de l'industrie et leurs métiers, témoigner de leur force d'innovation et promouvoir une industrie moderne et engagée dans la transition environnementale.

« L'industrie est un élément essentiel de la lutte contre le réchauffement climatique. Les générations les plus jeunes sont les plus engagées pour répondre aux enjeux climatiques dans leur vie quotidienne. À nous de leur donner l'envie de s'orienter vers l'industrie, pour leur offrir ainsi le meilleur choix et devenir acteur de leur avenir » indique Frédéric Busin, Directeur Action régionale Provence-Alpes-Côte d'Azur d'EDF et membre fondateur de Forindustrie.

Des mondes virtuels pour découvrir les métiers de l'industrie

Le développement de la gamification de l'outil n'est pas la seule nouveauté cette année. Forte de son succès, l'édition 2023 de « Forindustrie » fédère également des acteurs de l'industrie à l'échelle nationale. En plus du monde des industries de Méditerranée, la plateforme offre 2 nouveaux mondes à la découverte pour une expérience pédagogique augmentée. Par conséquent, les internautes pourront explorer :

- **Le monde des industries de la Méditerranée**, qui s'articule autour d'un archipel de 6 filières à explorer (transports du futur, univers connecté, chimie innovante et matériaux durables, métiers de demain et énergies pour la planète) ;

- Celui des **acteurs de la transition énergétique**, qui s'organise autour de 4 piliers (les services énergétiques, les réseaux, le nucléaire et les énergies renouvelables) ;
- Enfin, **le monde des acteurs industriels de la Nouvelle-Aquitaine**, qui est construit autour de 7 ambitions (vivre mieux, protéger, se déplacer, valoriser nos ressources, transformer, connecter et trouver sa voie).

Du 13 novembre au 1^{er} décembre, un grand défi destiné aux élèves et aux demandeurs d'emploi

Dans le cadre de la Semaine de l'Industrie, « Forindustrie, l'Univers Extraordinaire » proposera également un **challenge inter-groupes**, accessible du 13 novembre au 1^{er} décembre aux collégiens, lycéens, étudiants et demandeurs d'emploi.

À cette occasion, la plateforme rendra accessible des entretiens en visio avec des professionnels du secteur – afin de découvrir leur parcours et leur passion pour leur métier, mais aussi des quiz. Ils permettront aux participants de faire gagner des points à leur classe ou à leur groupe dans le cadre du challenge.

Les groupes ayant eu le plus de points remporteront des visites de sites industriels, (PME et grands groupes) qui se dérouleront au printemps suivant (2024 pour l'événement de 2023), à l'instar de la base Opérationnelle "Marseille Calanques" d'ENEDIS à Marseille, du site Airbus à Marignane ou du site ITER Organization à Saint-Paul-lès-Durances.

Des créneaux de rencontre dédiés aux demandeurs d'emploi

« Forindustrie, l'Univers Extraordinaire » permet de sensibiliser de façon ludique les candidats à l'emploi aux métiers de ce secteur, qui recrute. En 2022, Pôle emploi avait recensé sur son site plus de 23 000 offres de postes dans le domaine de l'industrie en région PACA, tous niveaux d'études confondus.

Sur la plateforme, des créneaux de rencontres en visio-conférence avec les professionnels de l'industrie seront ainsi spécifiquement dédiés aux demandeurs d'emploi du 20 novembre au 1^{er} décembre. L'occasion pour eux de préciser leur projet professionnel et d'étoffer leur réseau, tout en bénéficiant de l'accompagnement d'un conseiller Pôle emploi.

Forindustrie, soutenue par des partenaires locaux majeurs

« Dans l'imaginaire populaire l'industrie est sale, dangereuse et polluante. Tout l'enjeu est de démontrer l'inverse et de séduire les jeunes, leurs parents, les enseignants et les professionnels de l'orientation. Les demandeurs d'emploi aussi. Pour convaincre, il ne suffit pas de dire ou d'affirmer, il faut montrer, ouvrir ses portes, permettre de tester, toucher, s'immerger dans le monde industriel. Il faut faire bouger les mentalités, combattre les a priori dès le plus jeune âge : c'est un travail de longue haleine. C'est ce que nous faisons avec 'Forindustrie, l'Univers Extraordinaire'. » déclare Thierry Chaumont, Président de l'UIMM Alpes-Méditerranée et membre fondateur de Forindustrie.

Labellisé « Semaine de l'Industrie », le projet « Forindustrie, l'Univers Extraordinaire » a été co-construit avec les académies de Provence-Alpes Côte d'Azur, de Corse, le Rectorat de Montpellier, le Campus d'excellence industrie du futur Sud et un groupe de professeurs. Pôle emploi a quant à lui contribué à mettre en place un parcours spécifique aux personnes en recherche d'emploi.

ADF, Airbus, Arcelormittal, EDF, Enedis, France Chimie, GPMM, AFPI Provence, Polyvia, STMI Electronics, ITER, Onet Technologies, Fibre Excellence, SMRI, SNEF, Team Henri Fabre, RTE, l'UMF ou encore SRI...ces entreprises basées dans les Bouches-du-Rhône seront présentes sur la plateforme.

Retrouvez toutes les informations, listes des partenaires et lien d'inscription sur www.forindustrie.fr

Zoom sur les chiffres clés 2022 de l'industrie en PACA

- Avec **459 412 emplois** salariés privés, directs et indirects fin 2022, l'industrie représente 32% de l'emploi salarié privé de la région.
- Dans la région, **19% des salariés** de l'industrie travaillent dans des entreprises de haute technologie ou de recherche & développement à caractère préindustriel (contre 14 % en moyenne au niveau national).
- En Provence-Alpes-Côte d'Azur, **1 emploi industriel génère 115 500€ de valeur ajoutée**, soit 65% de plus qu'un emploi non-industriel (70 000€).
- Les investissements réalisés par les industriels en Provence-Alpes-Côte d'Azur représentent **6 milliards d'euros**.

Contact presse : CO2 Communication

Sylvie Cottin – s-cottin@co2com.com | 06 07 46 66 72
Sonia Bukowski – sonia@co2com.com | 06 89 49 52 52